

CAI EA 5  
C185  
Dec/81  
DOES

# Noticiario de Canadá

Ottawa  
Canada

Año VIII, No. 19  
Diciembre de 1981

## El Parlamento aprueba la nueva Constitución, 1

Las últimas pruebas muestran la excelencia del brazo espacial canadiense, 3

Mini-periódico un éxito, 4

Primer Ministro visitará México, 4

Compañías canadienses acuden a feria de muestras en México, 4

Muere activista de derechos femeninos, 4

Canadá obtiene contrato de suministro al metro de la ciudad de México, 5

Cambio del reglamento de inmigración, 5

Se abre tienda para minusválidos, 6

Mitel a Francia, 6

Ayuda a refugiados afganos, 6

Utilización de computadoras para mejorar la papa o patata, 7

Estudio de fundación Asia-Pacífico, 7

Pintura naturalista de Bateman, 7

Noticias breves, 8

## El Parlamento aprueba la nueva Constitución

El día 2 de diciembre se votó en la Cámara de los Comunes el proyecto de nueva constitución que dará a Canadá su propia constitución independiente después de 140 años de su acceso a la nacionalidad. Esta votación cuyos resultados mostraron 246 diputados a favor y 24 en contra son la culminación de varios años de discusiones y debates sobre la nueva constitución después de la propuesta del partido gubernamental, a la que las provincias se opusieron por considerarla perjudicial a sus intereses, llevando el asunto a la Corte Suprema que emitió su dictamen en forma tal que, si bien decía que el gobierno puede introducir legalmente una nueva constitución, sin embargo las prácticas constitucionales exigían su aprobación por varias provincias. Como consecuencia de esta decisión entre los días 1 y 5 de noviembre se celebró en Ottawa una conferencia constitucional federal provincial.

Al final de esta conferencia se llegó a un acuerdo entre el gobierno federal y nueve provincias, con excepción de la

provincia de Quebec que no aceptó esta fórmula por considerarla lesiva a sus intereses. Dado que esta fórmula coincidía con el dictamen de la Corte Suprema, se pasó esta propuesta a la Cámara Baja del Parlamento que después de dos días de debate y la introducción de dos enmiendas que fueron aprobadas por los Primeros Ministros de nueve provincias, procedió al voto. Una vez aprobada por la Cámara Baja, la constitución pasó al Senado para su discusión y aprobación. El Senado aprobó la propuesta por 59 contra 29 el 8 de diciembre e inmediatamente se procedió a enviarla a Westminster solicitando la patriación del Estatuto de la América Británica del Norte.

El paquete legislativo tiene tres partes: la primera es la repatriación del Estatuto; la segunda es la fórmula de enmienda que permitirá la introducción de cambios en el Estatuto; y la tercera es la Carta de Derechos Humanos. Sobre la primera parte había un consentimiento general de todos los partidos de que la constitución



El Primer Ministro Trudeau durante la conferencia federal provincial. De izquierda a derecha vemos al primer ministro de Ontario, William Davis; al Ministro Federal de Justicia, Jean Chrétien; al Sr. Trudeau; al Ministro Federal de Finanzas, Allan MacEachen; y al primer ministro de Quebec, René Lévesque.

EXTERNAL AFFAIRS  
AFFAIRES EXTERIEURES  
OTTAWA  
JAN 15 1982  
LIBRARY / BIBLIOTHÈQUE



External Affairs  
Canada

Affaires extérieures  
Canada